

ROME.

Le Saint-Père, vivement touché de la pénible situation où les classes pauvres de la population de Venise se trouvent réduites par suite de l'épidémie cholérique, a envoyé à Son Eminence le cardinal-patriarche une somme de dix mille francs pour qu'elle soit distribuée parmi les familles les plus éprouvées par le fléau.

La Rose d'or que le Souverain-Pontife envoie à la reine régente d'Espagne a été remise au nouvel évêque de Madrid, ainsi qu'une lettre autographe de Léon XIII. L'évêque est chargé, en qualité d'ablégat pontifical, de porter ces présents à la princesse.

Voici, d'après le *Moniteur de Rome*, la description de la Rose d'or :

“ La rose forme un rameau supportant neuf fleurs, quatorze boutons et environ cent feuilles travaillés en or fin et copiés d'après nature. La rose centrale s'ouvre au milieu et contient le baume du Pérou et le musc que le pontife y dépose d'après le cérémonial d'usage. La branche d'or est fixée dans un vase en vermeil du seizième siècle, ouvrage délicatement ciselé. Deux petits anges en forment les anses ; au milieu du vase on voit l'image de sainte Christine ; de l'autre côté on lit cette inscription :

MARIE CHRISTINÆ
ALPHONSI XIII
HISPANIARUM REGIS MATRI
ROSAM AUREAM
LEO XIII
PONTIFEX MAXIMUS
D. D. D.
ANNO MDCCCLXXXVI

“ A Marie-Christine, mère d'Alphonse XIII, roi d'Espagne, Léon XIII souverain Pontife, offre la Rose d'or, 1886.

“ La base du vase est ornée de l'inscription en relief : LEO PAPA XIII. Cette précieuse œuvre d'art, qui ne mesure pas moins de 80 centimètres de hauteur dans son ensemble, est renfermée dans un écrin de bois de noyer sur lequel on voit incrustées les armes de Léon XIII.”

La Sacré-Congrégation des Rites sur la demande de 25 cardinaux 62 archevêques et 218 évêques a rendu un décret qui nomme patrons des hôpitaux les saints Camille de Lellis et Jean de Dieu, et insère leurs noms dans les prières des agonisants.

Au moment où dans certains pays l'on chasse la religion du chevet des malades et des infirmes, il est beau de voir Léon XIII nous montrer les héros de la charité chrétienne et recommander le culte envers ces saints qui se sont dévoués au service du pauvre et du malade. Les deux congrégations religieuses fondées par saint Camille de Lellis et par saint Jean de Dieu ont laissé, dans